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Рабочее место и  производительность труда
С ХОРОШЕЙ инициативой выступили недавно на ме

таллургическом заводе рабочие электрического цеха. 
Они призвали металлургов повести настойчивую борьбу за 
культуру труда, за искоренение на производстве случаев 
травматизма. Главное, что решили электрики, —  это наве
сти чистоту на рабочих местах, создать такие условия, кото
рые бы способствовали максимальному использованию вре
мени, эффективной отдаче.механизмов и оборудования.

Высокая культура труда на производстве уже дает элек
трикам практические результаты в повышении производи
тельности труда. Именно такой подход к делу позволил кол
лективу цеха первому на предприятии открыть лицевой счет 
в объявленном на заводе смотре по экономии электроэнергии.

Пример коллектива коммунистического труда электри
ческого цеха находит на металлургическом заводе много
численных последователей. Недавно, например, в первом трубо
прокатном цехе группа энтузиастов-новаторов решила на ли
нии обрезных станков перевести управление агрегатами с кно
почного на автоматическое. Помимо улучшения обслуживания 
станков рабочими обрезчиками, это новшество позволяет в 
течение года более чем на 300 рублей сократить расход 
электроматериалов и запасных частей.

Рабочее место... Под этим мы понимаем станок, марте
новскую печь, прокатный стан, автоматическую линию. И 
очень важно то, в какие условия поставлен человек на своем 
рабочем месте —  хорошие или плохие. От этого зависит на
строение людей, а значит и их работоспособность, производи
тельность. Эту простую истину не надо разъяснять, она давно 
всем известна. Важно другое: если рабочему созданы хоро
шие условия, то ему больше остается времени на творческое 
осмысливание трудового процесса, на творческое применение 
своих возможностей.

В пятом цехе завода ДРО, например, внедрение в прак
тику производства новой системы планирования при произ 
водстве заготовок и деталей дробильных машин позволяет из 
живать штурмовщину, спешку, а следовательно, каждому ра 
бочему есть время и возможности подумать над совершен 
ствованием технологии, над поисками путей лучшего исполь 
зоваиия оборудования. Взять хотя бы в этом цехе бригадира 
слесарей А. М. Зайцева. Он и его товарищи теперь не только 
занимаются ремонтом штампов, но и изменяют их конструк

цию с таким расчетом, чтобы выпускать изделия при мень
ших затратах. А недавно бригада слесарей взяла под свои 
контроль внедрение в производство всей новой оснастки. 
Контроль не в смысле надежной работы приспособлений, а в 
смысле производственной эффективности оснастки.

Но бывает и так, когда улучшение условий рабочему 
не дает того эффекта, который должен бы быть. На том же 
металлургическом заводе в текущем году проведена рекон
струкция вилопрокатного цеха. Ставилась цель: за счет улуч
шения культуры груда, обновления оборудования повысить 
качество продукции. Средства затрачены. Однако коллектив 
цеха продолжает «хромать», не выполняет плана по выпу
ску вил. Причин тут, конечно, много. Но самой веской, но- 
жалуй, является плохая организация труда, непродуманноеть 
системы планирования норм выпуска вил по агрегатам.

Партия и правительство нацеливают работников промыш
ленности на совершенствование производства, на поиски ну  
-тей для большего съема продукции с существующих площа
дей. И самый верный путь к достижению этой цели —  хоро
шая организация на производстве, предоставление возможно
сти каждому рабочему полностью использовать личные резер 
вы. Этот путь лежит через высокую культуру труда.

Человек 
с золотыми 

руками
В модельном цехе завода Д РО  

трудится много замечательных 
мастеров своего дела, которые все 
делают для того, чтобы лучше и 
в срок обеспечить литейные цехи 
модельной оснасткой. К  их числу 
относится и Михаил Павлович 
Сметанов. Недавно в разгар ра- 
боты к нему подошел мастер.

— Михаил Павлович, — начал 
он. — Вот товарищ из Саранска 
приехал. Просит срочно изгото
вить модель одной детали. Посо
ветовались мы с начальником це
ха и решили эту работу поручить 
тебе.

— Ну что ж, раз надо, значит 
надо. Долго ждать не придется. 
Постараюсь...

Сметанов отложил все свои де
ла, ознакомился с технической 
документацией и приступил к де
лу. А через три дня он подошел 
к мастеру.

— Ну, где же наш заказчик? Мо
дель готова.

— Спасибо. А мы ведь четыре 
дня планировали на нее.

Михаилу Павловичу всегда до
веряют делать ответственные мо
дели. И не ошибаются. Он изго
товляет их значительно раньше, 
чем предусмотрено нормативом.

В цехе Сметанова знают не 
только как хорошего производст
венника. Он не является членом 
народной дружины, но когда це
ховые дружинники патрулируют 
по городу, вместе с ними идет и 
Михаил Павлович.

На снимке: модельщик М. П,
Сметанов.

Фото И. М ИНКОВА.

Лес— 
для новостроек
На участках лесоторфоуправле- 

ния с каждым днем шире разго
рается соревнование за досрочное 
выполнение годового плана. С пе
редовых участков пришли радост
ные вести: лесорубы Димарского, 
Семиловского, Пристанского и 
Сарминского лесопунктов уже вы
полнили одиннадцатимесячные за
дания по вывозке продукции. Осо
бенно отлично трудятся лесозаго
товители Димары и Семилова. Они 
вывезли в общей сложности более 
шести тысяч кубометров леса 
еверх одиннадцатимесячного зада
ния.

Одновременно с основным зада
нием по заготовке леса коллектив 
ЛТУ заканчивает в ноябре зада
ние облисполкома по заготовке 
столбов для электрификации рай
онов области. Из пяти тысяч ку
бометров уже заготовлено четыре 
тысячи 300 кубометров.

И. ЗИМИНА.
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Идот Всесоюзный 
ре ид-с мот р Сталеплавильщикам нужна помощь

Инициатива пятнадцати московских 
предприятий, начавших движение за по
вышение эффективности производства и 
безубыточный выпуск всех изделий, нашла 
широкое применение и поддержку на всех 
участках сталелитейного цеха завода ДРО. 
Сталеплавильщики и формовщики, терми
сты и обрубщики знают, что борьба за 
рентабельность устранит всякое иждивен
чество и соединит интересы всего коллек
тива цеха и народного хозяйства. Вот по
чему они из месяца в месяц увеличивают 
выпуск стали, улучшают свои технико-эко
номические показатели. А в октябре выплл 
вили литья столько, сколько никогда не 
давали в прошлом.

Примечательно, что увеличение объема 
выпуска стали достигнуто за счет эконом
ного расходования оборотных средств, со
вершенствования технологии^ механизации 
трудоемких процессов на формовочном, 
землеприготовительном и других участках. 
Совсем недавно у нас обычным было явле
ние, когда поломанные электроды наращи
вали непосредственно на электропечи. Ра 
бота велась с помощью кувалды. Сейчас 
изготовлен специальный стенд для наращи
вания электродов. Труд рабочих облегчен. 
Большую выгоду дало изменение конструк
ции сушильного барабана.

Многое делается в цехе по улучшению

качества поверхностей отливок. С этой 
целью мы начали применять жидкостеколь
ные смеси. Работа по новой технологии 
улучшила качество отливок челюстей для 
«СМ-741» и центровых корпусов новых пе
редвижных дробилок, но вместе с этим за
труднила выбивку стержней. Сейчас ведем 
подготовку освоения бокситов. Есть пред
положение, что выбивка стержней облег
чится.

Наши успехи бесспорны, но было бы не
правильно думать, что мы работаем так, 
что лучшего и желать нельзя. В  работе 
цеха сильно тормозит недо с т а т о ч 
ная подача сжатого воздуха. Недостаток 
сжатого воздуха отрицательно сказывается 
на работе огнерезного участка, термических 
печей и формовочных майшн. Из-за недо
статка воздуха мы не можем использоваш 
новую формовочную машину 234.

В конце октября в цех пришло голубое 
топливо. Природный газ имеет большие 
преимущества перед твердым и жидким 
видами топлива. Он дешев, имеет более 
высокий коэффициент полезного действия, 
повысит культуру производства. Но пустить 
газ и работать на нем в полную силу мы 
не можем. Все дело в том, что поставлен
ные термопары не дают точного замера 
температуры в термических печах. Руково

дители отделов снабжения и комплектации 
обещали в ближайшие дни обеспечить нас 
новыми термопарами, но свое слово не сдер
живают.

Очень плохую услугу оказали нам строи
тели. Они затянули пуск в эксплуатацию
двадцатитонного электромостового крана на 
плавильном участке. Правда, мы находим 
выход из положения, пользуемся маломощ
ными кранами, но производительность от 
этого значительно снижается. Не устраивает 
нас и цепной привод у термических печей. 
Он выполнен конструктивно неудачно и ча
сто выходит из строя. Думается, что заме
ститель директора завода тов. Долженко 
разберется во всем этом и поправит поло
жение дел в цехе.

Неблагополучно у нас с качеством дета
лей. При отливке дробящих плит и боковых 
клиньев для дробилок большая часть литья 
не выдерживает напряжений при термоза
калке. Получается брак. Настало время об
ратить внимание на технологию производ
ства, проверить ее, может быть, усовершен
ствовать и обязательно обеспечить строгое 
ее соблюдение. Без вмешательства главного 
металлурга тов. Чуднова здесь, видимо, не 
обойтись.

Рабкоровский пост:
В. СО РО КИ Н —сталевар, М. СОНИН— 
формовщик, А. Ф И Н И Н  — термист.



Трибуна * 
иропагандиета ЛЮБИТЬ СВОЕ ДЕЛО

Г  ЛУБОНОЕ изучение марксистсно 
■ ленинской теории коммунистами, 

комсомольцами, всеми трудящимися при 
обретает в наши дни особо важное зна
чение. Правильное понимание проблем 
современности помогает людям осмыслить, 
хорошо пенять насущные задачи комму
нистического и рабочего движения, борь
бы за построение коммунизма в нашей 
стране и развития мировой социалисти
ческой системы.

Большие требования в связи с этим 
предъявляются к пропагандисту. От его 
умения просто и доходчиво довести до 
слушателей кружка теоретическое на
следие основоположников научного ком 
мунизма, увязать его с задачами дня, с 
нашей советской действительностью за
висит уровень политической подготовки 
коммунистов. Вот мне и хочется поде 
литься своими мнениями о том, как я го
товлюсь к занятиям в кружке системы 
политического просвещения, как строю 
их, чтобы партийная учеба оставляла у 
слушателей глубокие следы.

В политкружке при объединении 
«Сельхозтехника» повышают свои знания 
марксизма-ленинизма 33 коммуниста и 5 
беспартийных товарищей. Все они имеют 
разный производственный и жизненный 
опыт, различную общеобразовательную и 
политическую подготовку. Некоторые из 
них давно изучают марксизм-ленинизм, а 
некоторые впервые взялись за книгу. 
Это еще более накладывает на меня, как 
на пропагандиста, ответственность, за
ставляет много и упорно готовиться и 
каждому занятию. Много приходится чи

тать специальных газетных и журналь 
ных статей, часто обращаться за советом 
к произведениям В, И. Ленина.

Готовясь н лекции по третьей теме 
учебного плана «Мировая социалистиче
ская система —• решающий революцион
ный фактор современности», я вниматель 
но изучил методические советы по этой 
теме, данные в журнале «Политическое 
самообразование», прочитал передовые 
статьи газеты «Правда» «В авангарде 
борьбы за коммунизм и мир», «Незыбле
мая ленинская генеральная линия 
КПСС», «Ленинским курсом» и другие. 
Изучил доклад Л. И. Брежнева на торже
ственном заседании, посвященном 47-й 
годовщине Великого Октября. Обратился 
к трудам В. И. Ленина. На этот раз изу
чил первую и десятую главы «Детской 
болезни левизны в коммунизме», прочи
тал его работу «О международном пабо 
чем и коммунистическом движении», за
глянул в Программу КПСС.

Очень важно правильно построить ход 
занятия. У нас в кружке, например, один 
час читается лекция и час-полтора идет 
обсуждение пройденной на прошлом за 
нятии темы. Рассказ пропагандиста не 
всегда можно назвать лекцией. Часто я 
его делаю в форме развернутой беседы, 
стараюсь обращаться с тем или иным воп
росом к слушателям, заставляя их ду
мать, а не просто слушать. Наиболее 
важные теоретические положения диктую 
для записи.

Собеседования у нас проходят тоже 
оживленно, так как каждый готовится к 
занятиям добросовестно. Один отвечает ка

поставленный вопрос, второй, а иногда 
и третий дополняют. Мне приходится 
только направлять их мысли, а затем ко 
ротко обобщать сказанное.

Активно участвуют в собеседовании 
коммунисты, ударники коммунистического 
труда А. В. Копченое и А. Н. Луньков, 
зам. главного бухгалтера О. Н. Родаева, 
начальник гаража Л. £. Быстров и мно
гие другие.

Иногда даю отдельным слушателям за
дание подготовить выступление по одно
му из вопросов пройденной темы, ведь, 
как говорят, «повторение — мать уче
ния». Коммунист сам много работает над 
книгой, глубоно уясняя тему, а его рас
сказ заставляет других слушателей еще 
раз вспомнить о том, что говорил на 
прошлом занятии пропагандист.

В пропагандистской работе нельзя об
ходиться без того, чтобы не вкладывать 
в нее душу. Главное — убедиться, что 
твои слова не только доходят до слуша
телей, но и глубоко остаются в их памя
ти. Задача пропагандиста состоит и в том, 
чтобы всегда оттенять элементы воспита
ния человека, подчеркивать в рассказе 
присущие черты коммунистического об
щества. Это поднимает сознание комму
нистов, учит их правильно понять со
временную эпоху, близко воспринимать ее. 
а потом своим словом и примером воз
действовать на других.

В. ТЕЙНОВЦЕВ, 
пропагандист, секретарь партбюро 

районного объединения 
«Сельхозтехника».

КУЗНИЦА КАДРОВ
В Ы КС У Н С КО М У метал

лургическому техникуму 
исполнилось 35 лет, В  его сте
нах подготовлены тысячи квали
фицированных специалистов для 
металлургической промышлен
ности. Их можно встретить на 
предприятиях Москвы, Ленин
града, Горького, городов Украи
ны, Сибири и Дальнего Востока.

В  1947 году здесь было от
крыто вечернее отделение, в ко
тором обучаются в основном ма
стера-практики, квалифициро
ванные' рабочие. Ежегодно око
ло ста рабочих получают диплом 
техника.

Много сил, умения и знаний 
отдают воспитанию и обучению 
будущих специалистов препода
ватели учебного заведения, в 
том числе директор техникума
А. А. Козерадский. работающий 
на этой должности более 17 
лет, заведующий учебной ча
стью, воспитанник этого техни-, 
кума, ныне инженер В. В. Гу- 
реев, преподаватели Е. П. Соко
лова, Т. А. Копеин, Е. А. Его
ров, М. И. Щепкин и другие.

Постоянно развивая творче
скую мысль учащихся, любовь к 
технике, педагогический коллек
тив добился того, что в ходе 
производственной работы на 
предприятиях учащиеся технику
ма не только показывают образ
цы добросовестного отношения к 
труду, но и ведут исследова
тельскую работу, вносят рацио
нализаторские предложения, 
часть которых внедрена в про
изводство.

Активным рационализатором, 
например, является учащийся 
вечернего отделения А. Витуш- 
кин. По его инициативе в 1964 
году на машиностроительном 
заводе внедрен сварочный ав
томат для наплавки изношен
ных деталей. Это позволило 
значительно сокоатить расход 
металла, повысить производн-

-.................  в = г  »

Н О В А Я  2 

Ж И З Н Ь  стр.
22 ноября 1964 г.

тельность труда и получить эко
номический эффект в сумме 10 
тысяч рублей.

Значительную ценность для 
производства представляют мно
гие курсовые и дипломные ра
боты учащихся. Учащийся ве
чернего отделения А. Конышев 
разработал проект улучшения 
качества вил на металлургиче
ском заводе. Учащийся пятого
курса дневного отделения про
катного производства В. Полш- 
ков сконструировал приспособ
ление для выравнивания перед
него конца листа. От внедре
ния этого предложения намного 
сократятся простои правильной 
машины в листопрокатном цехе 
металлургического завода.

Все учащиеся техникума яв
ляются членами ДСО «Труд», 
их силами созданы летний и 
зимний спортивные лагери. За 
достигнутые успехи в организа
ции спортивно-массовой работы 
физкультурному коллективу при
своено звание «Спортивный 
клуб».

Умело здесь проводится мас
сово-политическая работа. Для 
учащихся организован лекторий. 
Регулярно организуются диспу
ты на моральные темы, темати
ческие вечера. Агитколлектив 
учащихся выезжает с лекциями 
и концертами художественной 
самодеятельности в клубы рабо
чих поселков.

Педагогический коллектив уде
ляет большое внимание разви
тию инициативы и самодея
тельности, поднятию роли уче
нических общественных органи
заций. В  техникуме созданы и 
работают народная дружина, 
школа общественных профессий, 
общественно - конструктор с к о с  
бюро, которыми умело руково
дят сами учащиеся.

В  школе общественных про
фессий занимается около 200 
человек, директором ее являет
ся секретарь комитета комсомо
ла Г. Яшин. Здесь готовятся ре
дакторы стенных газет, фотолю
бители и кинодемонстраторы. 
Члены общественного конструк
торского бюро для металлурги

ческого завода изготовили на 
кальке копии чертежей муфто- 
наверточных станков, выпустили 
каталог чертежей по прокатно
му производству. Сейчас энту- 
зиасты-рбщественники изготов
ляют альбом чертежей котель
ных агрегатов для своего техни
кума. Под руководством препо
давателя Ю. М. Постникова гото
вится учебник по электронике.

Глубоко продуманная, сложив
шаяся система воспитательной 
работы дала возможность сфорч 
мировать в техникуме дружный, 
сплоченный, трудолюбивый и 
активный коллектив. Дисциплина 
учащихся значительно укрепи
лась, повысилась и успеваемость. 
В прошлом учебном году на 
дневном отделении успеваемость 
учащихся составляла 96,7 про
цента, а на вечернем — 96 про
центов.

Совет народного хозяйства 
Волго-Вятского экономического 
района и президиум областного 
Совета профсоюзов высоко оце
нили проделанную коллективом 
техникума работу по борьбе за 
звание «Передовой техникум», 
по воспитанию активных строи
телей коммунизма и наградили 
металлургический техникум По
четной грамотой.

Г  СУСЛОВ.

Тревожная
«ТОЛЬКО ВПЕРЕД, ТОЛЬ

КО НА ЛИНИЮ ОГНЯ!» Под 
таким девизом состоялся слет 

. комсомольского актива школ 
города и рабочих поселков.

Много юношей и девушек 
собралось в этот день во Двор
це культуры машиностроите
лей. Торжество, посвященное 
46-летию ВЛКСМ и 45-летию 
выксунской комсомольской 
организации, открывает ко
миссар штаба школьных ком
сомольцев Володя Смирнов. 
Алым полотнищем реет знамя 
городской комсомолии. С три
буны слышатся речи моло 
дежных вожаков. Слету рапор
туют Вера Егорова, Таня Икон
никова, Таня Уханова. Подво
дятся итоги эстафеты «доб
рых дел».

Секретарь горкома ВЛКСМ 
Б. Седов вручает грамоты от
личия лучшим комсомольским 
организациям третьей и 
десятой школ.

ЗА КА РП А ТС КА Я  О БЛАСТЬ
Около 36 тысяч рублей еже

годной экономии получает Мука- 
чевский станкостроительный за
вод имени Кирова от рационали
заторских предложений инжене
ра Александра Ляшкевича, внед
ренных в этом году. Измененная 
им электросхема полуавтомата 
для заточки резцов дала особен
но большой эффект. Расход лис
товой стали на каждый выпус
каемый станок сократился поч
ти на 100 килограммов, эконо
мятся и другие материалы. Повы
силась надежность работы стан
ка, уменьшились его габариты.

На заводе каждый пятый ра
ботник — рационализатор.

На снимке: новаторы произ
водства инженер Александр 
Ляшкевич (слева) и бригадир 
электрослесарей Андрей Костю

Фото Л. Ковгана.

Фотохроника ТАСС.

МОЛОДОСТЬ
В зале заиграл горн. Все 

встают. Это пионеры пришли 
приветствовать участников 
комсомольского слета.

На трибуну поднимается 
председатель комсомольско
го штаба школьников Стани
слав Мартынов. Он зачиты
вает решение штаба: «Счи
тать 1964 год кзрчагинским. 
Объявить соревнование за луч
шую корчагикскую комсо
мольскую группу. Победите
лям в этом соревновании вру
чать переходящее Красное 
Знамя горкома ВЛКСМ и 
бюст Николая Островского».

Секретари комсомольских 
организаций школ получили 
пакеты с заданием штаба.

Торжества окончены. В за
ле льется песня и тревожной 
молодости.

Р. АНИКИНА, 
зав. отделом школ 

горкома ВЛКСМ.

Н А Ш Е  О Б Щ Е Е  Д Е Л О
В школе рабочей молодежи подведены итоги 

работы на первую четверть учебного года. Хоро
шие результаты успеваемости учащихся в 9 «г» 
классе. Близки к полной успеваемости 7 «а». 
8 «а» и 10 «б» классы. Сказались постоянная 
воспитательная работа, неустанная борьба учите
лей и учащихся за посещаемость.

Вместе с этим на педагогическом совете 
ШРМ №  2 отмечены и существенные недостатки. 
27 учащихся без уважительных причин прекра
тили учебу в школе, 47 человек —  неуспеваю
щие.

В школе рабочей молодежи № 2 много обучает
ся молодых рабочих из двенадцатого цеха маши
ностроительного завода. Казалось бы, что адми

нистрация, партийная, комсомольская и проф
союзная организации должны постоянно интере
соваться тем, как рабочие повышают свой обще 
образовательный уровень, что им мешает, в чем 
ощущают трудности, какая нужна помощь. Од
нако ничего подобного здесь нет.

Педагогический совет школы разработал меро 
приятия по улучшению учебно-воспитательной 
работы. Учителя закреплены за цехами. Это дает 
возможность укрепить связь школы с рабочими 
коллективами. Начальникам цехов вручены та
беля успеваемости учащихся.

А. БАЛИХИН.
завуч школы рабочей молодежи № 2.



Коммунисты  вскры ваю т резервы
С отчетно-выборной партийной конференции металлургов

М ЕТАЛЛУРГИ - ВЫКСЫ в 
текущем году добились 

неплохих результатов. На протя
жении десяти месяцев предприя 
тие работало ритмично, без сры 

. вов. Эти темпы металлурги проч 
но удерживают и сейчас. Приме
чательно, что коллектив завода 
но итогам десяти месяцев уже пе
ревыполнил годовые обязательст 
за по выплавке стали, выпуску 
проката и труб.

Лучше, чем в другие годы, ме
таллурги сейчас обращают вни 
мание на экономическую сторону 
работы предприятия. Почин пят 
яадцати московских предприятий 
вдохнул в жизнь заводской парт
организации свежую струю. Ком
мунисты стали во главе похода за 

^рентабельность родного предприя
т и и # ,  эа выпуск добротной и деше

вой продукции. Впервые за мно
гие годы завод стал укладывать 
ся в норматив собственных обо 
ротных средств, от снижения 
плановой себестоимости с начала 

- года сэкономлено 140 тысяч 
рублей.

Успехи не пришли сами по се
бе. По ходу конференции, из вы
ступлений делегатов, из доклада 
секретаря парткома т. Зимина 
вырисовывалась большая, напря
женная работа многочисленной 
армии коммунистов металлургиче
ского завода по воспитанию лю
дей, по мобилизации их усилий 
на увеличение количественных и, 
главным образом, улучшение ка
чественных показателей.

ф  I  I  ЕНТРОМ ВНИМАНИЯ нарт 
I—Ч кома, всей заводской пар

тийной организации ныне стали 
. поиски неиспользованных резер 
вов производства с расчетом на 
неуклонное снижение затрат при 
выплавке стали, выпуске прока
та, труб и продукции ширпотреба. 

. Я очень важно, что центр борьбы 
за экономию и бережливость пе
реносится в партийные группы, в 
цехи, на участки. На предприя
тии немало партийных групп, в 
которых умело сочетается, работа 
по Боепитанию рабочих в духе 
коммунистической морали с при
общением людей к умению рас
четливо вести хозяйство.

Хорошо работают коммунисты 
второго трубного цеха (секретарь 
парторганизации т. Зубаков). Они 
ведут большую массово-политиче
скую работу среди коллектива, 
опираясь при этом на профсоюз, 
партийные группы. Только в фи- 
тинговом отделе цеха организовано 
недавно шесть партгрупп, которые 
вовлекают рабочих в управление 
делами производства. В этом году 
иод руководством коммунистов 
трубопрокатчики добились резко 
го сокращения брака.

Во втором мартеновском цехе 
в смене Л. Матренина умело ра
ботает партгрупорг т. Зорин. 
Усилия коммунистов смены к 
улучшению качества и лучшему 
использованию мощностей прино
сят отличные плоды: в текущем 
году сталеплавильщики дали 
сверх плана сотни тонн металла, 
на 0,09 процента сократили вы
пуск брака.

Отрадно то, что партком заво
да систематически держал под 
контролем вопросы, связанные с 
улучшением технологии, экономи
ки производства. Еще в декабре 
прошлого года по инициативе 
парткома были разработаны и 
утверждены организационно-тех
нические мероприятия по ритмич
ной работе завода, по внедрению 
новой техники. Выполнение меро
приятий было взято под строгий 
контроль. Особое внимание было 
обращено на подготовку шихты 
для мартенов, что не замедлило 
сказаться: уже в первом кварта
ле прирост выпуска стали против 
того же уровня прошлого года со
ставил 11 процентов.

L J  О БЫЛО БЫ ОШИБКОЙ
* * думать, что все в работе 

парткома шло гладко, что ко 
всем исключительно важным для 
предприятия вопросам было при
ковано такое внимание, которое 
они заслуживают. Сам докладчик, 
делегаты конференции в своих 
выступлениях говорили об упу
щенных возможностях, о тех не
использованных резервах, кото
рые не были приведены в дейст
вие.

Самым существенным пробелом 
в работе парткома следует, пожа

луй, считать положение, связан 
ное с проведенной реконструкцией 
вилопрокатного цеха. Нельзя 
сказать, что партком не вникал 
в это дело. Но факт остается 
фактом: цех и поныне продолжа 
ет работать неритмично, не вы
полняет плановое задание по вы
пуску продукции. Партком не су
мел предупредить того, что при 
реконструкции холодного отдела 
были допущены технические про
счеты, не^смог добиться, чтобы 
все технические службы, инже
нерная мысль были сосредоточе
ны именно на вилопрокатном це
хе — одном из основных участ
ков предприятия, оказывающего 
решающее влияние на экономи
ку всего завода.

Промахи и упущения в работе 
парткома лучше всего подметили 
делегаты конференции. Начали 
ник смены второго мартеновского 
цеха т. Лазарев рассказал, как в 
их цехе и на заводе в целом, об
стоят дела с ремонтом плавиль
ных агрегатов, говорил о больших 
простоях печей на холодных и 
горячих ремонтах. Делегат т. Ва
сильев рассказал о плохом каче
стве ферросплавов, идущих на 
нужды мартенов, о задержках ва
гонов. Оба делегата справедливо 
упрекали партком за слабую тре
бовательность к  техническим 
службам и отделам, за слабую 
помощь последних цехам и уча
сткам.

Секретарь партийной организа
ции мелкосортного цеха т. Зуба
ков справедливо критиковал ра
ботников заводоуправления за не
увязки в планировании производ
ства, выпуска продукции. На са
мом деле так оно и есть. Коллек
тиву мелкосортного цеха, осваи
вающему в этом году несколько 
видов новых сортов проката, 
плохую услугу делали плановые 
органы предприятия. В то время, 
когда прокатчики, согласно зада 
нию, готовились к производству 
одного сорта, из заводоуправле
ния поступал заказ на другой 
сорт. Излишние перевалки, на
стройки, нехватка соответствую
щего сменного оборудования, по- 
вышненный брак— вот результат

такого планирования. Занимался 
ли партком этими вопросами? За
нимался, но слабо.

На конференции выступил пер
вый секретарь горкома партии 
т. Щербатов. Он обратил внимание 
коммунистов завода на вопросы 
предстоящей реконструкции пред
приятия, на необходимость уеи 
ления технической оснащенности 
цехов с расчетом на выпуск про
дукции с меньшими затратами.

— Следует обратить внимание, 
•—говорит тов. Щербатов, —  на 
экономию металла, на выпуск 
проката с минусовыми припуска
ми, особенно труб. Только от то
го, что трубные цехи дают утяже
ленные трубы, завод уже в этом 
году понес убыток от перерасхода 
металла по этой причине в сумме 
88 тысяч рублей.

Вместе с тем т. Щербатов об
ратил внимание на необходимость 
смелого выдвижения на должно
сти руководителей молодых спе
циалистов, на то, что партком 
еще недостаточно вникает в дея
тельность работы отдела капи 
тального строительства, который 
слабо осваивает отпущенные 
средства на жилищное и куль
турно-бытовое строительство.

Начальник управления чер
ной и цветной металлур
гии Горьковского совнархоза
т. Боровиков справедливо упре
кал металлургов за слабую связь 
с родственными предприятиями,

за недостаточное применение опы
та металлургов области и страны. 
II это действительно так. На-со 
ревнующемся с Выксой Таганрог
ском металлургическом заводе 
расход шихты на тонну стали на 
несколько килограммов меньше, 
чем у нас. В полтора раза мень 
шс, чем выксунцы, затрачивают 
таганрожцы топлива на выпуск 
продукции, меньше у них и стой 
мость внутризаводских перевозок. 
А ведь оба завода работают в оди
наковых условиях. Оратор посо
ветовал эти цифры анализировать, 
доводить до сведения заводского 
коллектива и вести борьбу за сни
жение затрат.

I /  ОНФЕРЕНЦНЯ партийной 
организации металлурги 

ческого завода прошла активно, 
Все выступающие главное внима
ние обращали на экономику про
изводства, предлагали реальные 
пути, которые позволят предпри 
ятию выйти в число прибыльных.

В принятом решении конферен
ция главным направлением рабо
ты нового состава парткома' опре 
делила борьбу за рентабельность, 
за выпуск дешевой и прочной 
продукции.

♦♦в

На состоявшемся пленуме ново
го состава парткома секретарем 
избран т. Зимин Я. С., заместите 
лем секретаря— т. Калинин С. А.

Н, КОРШУНОВ.
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Против кустарщины в льноводстве
Г Г  ОЛДЕРЕВСКИЙ колхоз запоздал с 
* * уборкой льна. Объясняют так: не 

■успели, мол, да и только. Но если копнуть- 
ся поглубже, то выяснится, что работы на 
льняном поле затянулись не из-за того, что 
в колхозе в момент уборки не хватило сил, 
а из-за того, что там не было людей, за
крепленных за посевами льна.

Любая культура не терпит обезлички, 
а такая трудоемкая, как лен, тем более. Од
нако в Полдеревке всю площадь 16 гекта
ров, отведенную под лен, разорвали на 
мелкие клочки и распределили по всем че
тырем бригадам. А можно было сосредото 
чить возделывание «северного шелка» в 
одном звене.

Разумеется, что агроном артели тов. 
Воробьева физически была не в состоянш; 
провести с полеводами всех бригад занятия 
агроминимума по выращиванию льна. К 
тому же, если бы участок этой культуры 
был в одном месте, сев ее был проведен

бы на всей площади одновременно. Ясно, 
что это создало бы условия к дружному 
созреванию массива и к сокращению сро
ков уборки.

С мелких участков лен был вытереблен 
в разное время, после обмолота каждая 
бригада организовала свое стлшце, причем 
вместо августа соломка была разостлана в 
сентябре и октябре. Соответственно и 
подъем тресты был закончен только в но
ябре, после того, как на поля уже выпал 
первый снег.

Возникает вопрос: почему в Полдерев 
ском колхозе недооценивают льноводство? 
Может быть, лен дает там низкие урожаи? 
Этого сказать нельзя. Даже в нынешнем 
году при кустарном способе выращивания 
этой.важной технической культуры с каж
дого гектара было получено по 4,3 цент
нера льносемян. Урожай обнадеживающий, 
который при расширении площадей подо

льном может составить для артели значи
тельную статью дохода.

Нет никаких объективных причин, 
препятствующих получению хорошего вы
хода волокна. В Полдеревской колхозе 
есть земли, пригодные для возделывания 
льна, среди полеводов есть опытные льно- 
водки.

Руководители хозяйства могут сослаться, 
что не хватает людей. Но при дальнейшем 
развитии льноводства артель на доходы от 
этой культуры может приобрести теребил- 
ки, мялки и другие машины. При прополке 
уже в следующем году для облегчения 
труда полеводов надо пользоваться герби 
цидами.

Тот участок льна, который был в колхо
зе, можно назвать только опытным, проб
ным. Для того, чтобы вести разговор о 
рентабельности и выгодности льноводства, 
следует смело идти на расширение посев
ных площадей «северного шелка».

В. ЛЕВИН.

На заводе 
„Серп и Молот"
Более 300 тонн сверхпланового 

металла дала стране с начала го
та бригада сталеваров первого 
•Я'Птеновского цеха московского 

завода «Серп и молот», возглав- 
,омая Н. В. Чесноковым.
Н а снимке: в химической экс

пресс-лаборатории первого мар
теновского цеха. Лаборантка 
Т. Н. Чеснокова довольна каче
ством металла, выплавленного ее 
отцом Н. В. Чесноковым (спра
ва), Тамара Николаевна унасле
довала от отца любовь к его 
профессии. Она учится на 4-м 
курсе Московского вечернего ме
таллургического института.

Фото В. Соболева.

Фотохроника ТАСС.
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Т Е А Т Р Серебряное копытце1
На днях детский сек

тор Дворца культуры ма
шиностроителей показал 
свою творческую работу 
—  спектакль «Серебря
ное кепытце» по ска
зам Бажова. Спектакль 
поставлен режиссером 
К. Я. Пономаревой, роли 
исполняют участники 
детского сектора.

Написанная по народ
ным мотивам пьеса 
располагает хорошим, 
сочным материалом, где 
быль переплетается с 
вымыслом. Но это так 
умело екомпановано, что, 
когда смотришь спек
такль, грань между

ними стирается. Глав
ная линия в пьесе — 
борьба справедливости 
со злом.

Можно сказать, что 
коллектив, принявший 
участие в его создании, 
затратил много сил а 
энергии для воплощения 
на сцене довольно слож
ного драматургического 
материала. Детский 
спектакль в городе Вык
се — редкое явление, 
а тем более хорошо ис
полненный, как тот, ко
торый просмотрели зри
теля.

В спектакле, несом
ненно, много творческих

удач самодеятельных 
артистов. Это, прежде 
всего, относится к ис
полнителям А. Цареву,
В. Гайнуллину, Н. На- 
жигановой, Р. Синявки- 
ной, Н. Сегал.

Удача спектакля со
стоит в том, что режис
сер правильно выдвинул 
в основу всего действия 
линию борьбы прав
ды со злом. Это позволи
ло постановщику пра
вильно раскрыть идей
ное содержание пьесы. 
Значительному успеху 
развития действия спо
собствовали и декора
ции, созданные с хоро

шим вкусом художником 
Л. Д. Карасевым. Они 
точно определяли место 
действия и создавали 
нужную атмосферу спек
такля. Хорошо выполне
ны К. Я. Пономаревой 
костюмы.

В заключение хочется 
пожелать, чтобы работа 
над спектаклем на этом 
не останавливалась, а 
упорно и настойчиво 
совершенствовалась. Но 
и за показанный спек
такль надо сказать 
большое спасибо.

Ю. ЛАРИН.

Новый журнал „Нива“
Вышел в свет новый научно-популярный ежемесячный 

журнал «Нива». В  этом журнале механизаторы и животно
воды, агрономы и зоотехники, сельская интеллигенция, все 
труженики села могут прочитать много интересных статей 
по своей отрасли работы. Особенно интересен журнал для 
молодежи. .

С первым номером «Нивы» читатели уже ознакоми
лись. Здесь опубликованы статьи по самым различным воп
росам сельского хозяйства, науки, искусства, обогащающие 
кругозор советского читателя. В журнале можно найти ма
териалы и для малышей.

По планам журнала на ближайшее время можно су
дить, что он найдет достойного читателя на селе и будет 
хорошим другом и наставником колхозников и работников 
совхозов.

Подписная цена на журнал «Нива» 4 рубля 80 копеек в 
год, на 6 месяцев — 2 рубля 40 копеек. Его можно выпи
сать в любом отделении связи, у уполномоченных агентства 
«Союзпечати», у письмоносцев, ,

М. А Л ЕК С ЕЕВ .

Проверяем готовность 

спортивных баз

В СЕ ЛИ  ГОТОВО к зимнему 
сезону в спортивных об

ществах? Этой теме и был посвя
щен наш рейд.

В текущем году после долгих 
разговоров был положительно 
решен вопрос о заливке катка на 
стадионе металлургов. Сейчас, 
когда стоит теплая погода, про
ведена подготовительная работа: 
на футбольном поле сделаны 
бровки, чтобы не уходила вода, 
готовы шланги, заключен договор 
с рабочими на заливку катка. 
Дело за наступлением морозов.

Но на этом останавливаться 
нельзя. Когда зашел разговор с 
руководителями спортобщества 
металлургов о том, а как будет 
организован порядок на катке, 
они споткнулись. А ведь многие 
из вас, дорогие читатели, в про
шлые годы были свидетелями то
го, когда отдельные ребята озор
ничали, не давали спокойно и 
культурно юношам и девушкам 
провести свой досуг на катке.

Руководители спортобщества не 
продумали этот вопрос до конца 
и надеются, что им должны по
мочь навести порядок на катке 
народные дружинники. А разве 
снимается ответственность за 
порядок на катке с руководителей 
стадиона? Сделать это можно 
силами физкультурников.

Погода зимой бывает изменчи
вой. Вдруг налетит шквал и всю 
ледяную площадку занесет сне
гом. Как быстро и хорошо очис
тить каток от снега? Ручным 
способом? Слишком долго. За 
день работницы стадиона с такой 
работой не справятся. А это зна
чит, что каток на день-два будет 
закрыт.

Выход из положения есть. На 
стадионе есть плуг, который мож
но приспособить к любой автома
шине и им быстро очистить кцшк

В мире интересного

Каучук из грибов
Как известно, грибы — ценный 

пищевой продукт. Их можно ж а
рить, мариновать, солить. А в Япо
нии нашли еще одно применение 
съедобным грибам: в ходе лабо
раторных исследований из них 
получен натуральный каучук, 
очень высокого качества.

Собранные грибы сушат и раз
мельчают в порошок, который за
тем обрабатывают спиртом и аце
тоном. Это вещество концентри
руется затем при низкой темпера
туре.

Каучук из грибов обладает точ
но таким же цветом и качеством 
как тот, что получается из каучу
коносных деревьев. Выход каучу
ка при новом процессе составляет
2,5 процента веса перерабатывае
мого сырья. Японские ученые пы
таются разработать быстрый ме
тод культивирования грибных 
спор и извлечения из них каучука 
еще до того, как вырастут грибы.

Планы... и действительность
от снега. Плуг при ремонте ста
диона был засыпан землей, и ни
кто не думает его откопать. При
дет зима и его труднее будет от
капывать из промерзшей земли.

Сто пар лыж будет пущено в 
прокат — так заявил председа
тель совета спортобщества тон. 
Васляев. Лыжную базу намечает
ся открыть в одной из комнат 
читального зала городского пар
ка. По этому вопросу ведутся пе
реговоры с дирекцией парка.

Это, конечно, очень удобно. Но 
опять-таки не решен окончатель
но вопрос о создании удобств для

посетителей. Ведь надо иметь не 
только комнату для выдачи лыж, 
но и желательно комнату, где бы 
лыжники могли согреться и от
дохнуть, выпить горячего чая.

У машиностроителей лыжная 
база расположена на водной 
станции. Сто семьдесят пар лыж 
на жестком креплении с ботин
ками будут пущены в прокат. 
Лыжная база, по заявлению пред
седателя совета спортобщества 
тов. Захарова, будет открыта с 
первого декабря.

Хуже положение у машиност
роителей с открытием катка. Воз-

Дополнительный выпуск 
денежно-вещевой лотереи
Как известно, тираж денежно-вещевой лотери 8-го вы

пуска должен был состояться 25 декабря. Однако в связи с 
дополнительным выпуском билетов денежно-вещевой лотереи 
1964 года он состоится раньше — 2 декабря.

Когда же будет проведен тираж выигрышей по дополни
тельному (девятому) выпуску денежно-вещевой лотереи, на 
какую сумму он выпущен?

Общая сумма дополнительного выпуска билетов денеж
но-вещевой лотереи определена в 11 миллионов 400 тысяч 
рублей, а тираж выигрышей по нему состоится 25 декабря.

В числе выигрышей 380 автомобилей «Москвич», 532 мо
тоцикла «Планета», 570 пианино, 1140 холодильников, 1330 
ковров, 950 стиральных машин и другие ценные вещи.

Билеты можно приобрести в сберкассах, магазинах, киос
ках «Союзпечати», в почтовых отделениях. Цена билета 30 
копеек.

Приобретайте билеты дополнительного выпуска денежно
вещевой лотереи.

А. С ЕР ГЕ ЕВ А ,  
зав. центральной сберкассой.

a n m n n

22 ноября, ВО С К РЕ С ЕН ЬЕ
11.00 Концерт участников само

деятельности.
11.15 «Государственный Эрми

таж». Передача из Ленинграда.
12.00 «Выставка мастеров буду

щего». Передача из Лейпцига.
13.00 «Мастера искусств — де

тям».
14.00 «Тайны вещества и энер

гии». Телевизионная олимпиада 
юных физиков.

15.15 «Музыкальный киоск».
15.40 «На стадионах и спортив

ных площадках».
17.30 Для воинов Советской 

Армии и Флота». «М У Ж ЕС Т 
ВО».

18.00 «Панорама искусств».

19.30 «ЭЛЕКТРА ». Художест
венный фильм.

21.20 «Штрих». Литературный 
юмористический журнал.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В эфире — «Молодость». 

«Проспект Молодости».
23 ноября, П О Н ЕД ЕЛ ЬН И К

17.00 Для школьников. «Пятый 
континент».

17.30 Для дошкольников и 
младших школьников, «Умелые 
руки».

18.00 Телевизионные новости.
18.10 «У мирных причалов».

Телевизионный фильм о новом 
порте Черноморья Ильичевске.

18 45 СО ВЕТСКО М У Т У Р К М Е 
НИСТАНУ И КО М М УН И С ТИ ЧЕ
СКОЙ ПАРТИ И  Т У Р К М ЕН И 
СТАНА — 40 ЛЕТ. Программа 
Ашхабадской студии телевидения. 

2130 Телевизионные новости.
22.00 «Голы, очки, секунды». 

Спорт за неделю.

И з в е щ е н и е
24 н о яб р я  в 6 часов  30  м и н ут  вечер а  в Б о л ьш о м  

зале  Д вор ц а к у л ь т у р ы  им ени В .  И . Л ен и н а  состоится  
то р ж е ствен н ы й  вечер . П ор яд ок вечер а : доклад об 
итогах о зелен ен и я  города, рабочих поселков  и итогах- 
седьмой городской в ы ста в к и  цветов и плодов в 1964 
году, прем ирование, больш ой  концерт.

Вход  по п р и гласи тельн ы м  билетам .

ле своего хоккейного корта они 
решили на зимний период залить 
каток. Площадка для него выбра
на вполне достаточная, но она 
неровная и потребуется большая 
работа, чтобы залить гладкую 
ледяную поверхность. Но если и 
будет здесь каток, то нет разде
валок для посетителей. Они пока 
еще в... проекте. Не установлены 
и столбы для электроосвещения.

Среди металлургов и машиност
роителей много любителей под
ледного лова рыбы. Они часто 
выезжают на рыбалку за город, 
но это связано с большими труд
ностями. Добиться транспорта в 
автохозяйстве №  12 является
сложной проблемой. Почему бы 
не организовать дом рыбака-лю- 
бителя в пустующих загородных 
лагерях?

Впервые ставшим на лыжи и 
коньки нужно рассказать, как 
надо закрепить обувь, научить пх 
правилам тренировки. Нужны, 
стало быть, инструктора-общест
венники, а к их подготовке пока 
в спортобществах не приступали.

Зима не за горами. Спортивные 
общества, призванные обслужить 
не только физкультурников, но и 
остальных членов профсоюза, 
обязаны хорошо подготовиться к 
зимнему сезону.

М. ЗЫ КИ Н .
Н. ТЕБЕН И Х И Н , 

внештатные корреспонденты 
«Новой жизни».

Д В О РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  М ЕТ А Л ^  
Л У РГО В . Кинофильм «МолодаЯ 
гвардия». Начало в 10, 13, 16 iP  
19 часов. Малый зал. Занятия 
университета культуры. «Туберку
лез, его профилактика и лечение» 
Начало в 18 часов. По окончании 
кинофильм «Я не могла сказать»
С 10 часов утра в фойе — вос
кресный отдых родителей с деть
ми.

Д В О РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  М А Ш И 
НО СТРО И ТЕЛЕЙ . Кинофильм ‘ 
«Кто вы, доктор Зорге?» Сеансы 
в 10, 13, 16 и 19 часов.

К Л У Б  ТЕХН И КУМ А . Кино 
фильм «Иоланта». Начало в 15, 
17 и 19 часов.

К Л У Б  ЛЕСО ЗАВО Д А. Кино
фильм «Цепная реакция». Начало 
в 15, 17 и 19 часов.

ДО СЧАТИ НСКИ Й КЛ УБ . Ки 
нофильм «Свадьба с приданым» 
Сеансы в 12, 14, 16, 18 и 20 часов- 

ВИ Л ЬС К И Й  КЛ УБ . Кинофильм 
«Макбет». Сеансы в 16, 18 и 
часов. Я

СПО РТЗАЛ  М А Ш И Н О СТРО И ”  
ТЕЛ ЕЙ . Первенство города по 
вольной борьбе среди мужчин. 
Участвуют команды металлургов, 
машиностроителей и завода мед
оборудования. Начало в 12 часов.

В университете правовых знаний
24 ноября в 16 часов в лекционном зале горкома ЕПСС 

состоится очередное занятие в Университете правовых зна- 
ний. С лекциями на факультетах выступят помощник проку
рора города тов. Лабазин, начальник уголовного розыска гор- 
отдела милиции тов. Мансуров, нарсудья тов. Гусев и адвокат 
юридической консультации тов. Герасимов.

Редактор М. М. РОГОВ.

Пропал мотоцикл «К-175» свет
ло-зеленого цвета № 74-77 Г0В. 
Знающих его местонахождение 
просим сообщить по адресу: пос. 
Бл.-Песочное (бывшая д. Черная),
ул. Ленинградская, дом 35.

Никулин Михаил Васильевич, 
проживающий в г. Кулебаки, ули
ца Рабочая, дом 28, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
боака с Никулиной Евдокией Пет
ровной, проживающей в г. Куле
баки, улица Белинского, дом 23.

Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде.

Дешко Геннадий Владимирович, 
проживающий в г. Кулебаки, ул. 
Крисанова, дом 39, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Дешко Полиной Василь
евной, проживающей в г. Кулеба
ки, площадь Революции, дом 5.

Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде.

Крюкова Евдокия Ивановна, 
проживающая в д. Рогово, Вык
сунского района, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Крюковым Федором Ми
хайловичем, проживающим к
д. Рогово, Выксунского района.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде.

У Г я ч т г и  Т А  НАШ  АД РЕС : г. Выкса, Горьковской облаете. 
Дом Советов, комната № 11.

3 О Ж Ж Н А Ш И  Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор — 2—66, зам, 
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43,

I. г    -     —--------- " ■ ..........—■&
г. Выкса, типография Горьковского областного управления по печж*В,

М Ц  2 1 3 0 1 . З а к .  4 8 6 5 т и р .  7 8 8 0 .


